

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL CANTÓN VINCES CELEBRADA 11 DE ENERO DEL 2024.

En Vinces, cabecera cantonal del mismo nombre, provincia de Los Ríos, República del Ecuador, a los once días del mes de enero del año dos mil veinticuatro, siendo las nueve horas con dieciocho minutos, en la sala de Sesiones del Gobierno Municipal del Cantón Vinces, se dieron cita los siguientes señores: Juan Alfonso Montalván Cerezo, Alcalde del Cantón Vinces; la vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen y, los (as) señores (as) Concejales Principales Héctor Barona Muñoz, Sixto Fajardo Coello, Consuelo Gómez Mendoza, Daniela Sauhing Cervantes y Ab. Fabiana Véliz Piedrahita, a fin de celebrar la presente sesión extraordinaria del Concejo Municipal. Actúa el Ab. Juan Gabriel Gallegos Franco en calidad de Secretario General que certifica. El secretario general indica a los miembros del concejo cantonal que llamó el concejal Msc. Miguel Mosquera Martínez quien me manifestó que tiene problemas de salud por lo que va a asistir a una consulta médica y hará llegar su certificado para poder justificar la inasistencia a esta sesión extraordinaria de concejo. El señor Alcalde, Alfonso Montalván Cerezo, dispuso que por secretaría se constate el quórum, respondiendo el Secretario que existe el quórum legal reglamentario por cuanto asistieron seis ediles, por lo tanto, es procedente seguir con esta sesión extraordinaria de concejo y se procede a dar lectura al orden del día, el mismo que es del tenor siguiente: 1. APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL CELEBRADA EL 05 DE ENERO DEL 2024; 2. INFORME DE ACTIVIDADES REALIZADAS POR EL SEÑOR ALCALDE DE VINCES, SR. ALFONSO MONTALVAN CEREZO; Y, 3. ASUNTOS VARIOS.. Señores concejales el señor alcalde pone en consideración el orden del día para su aprobación, la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita mociona que se apruebe el primer punto del orden del día moción que es apoyada por la concejala Sra. Daniela Sauhing Cervantes, con la autorización del señor alcalde se procede a tomar votación de la moción presentada; vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen su voto es “a favor”, concejal Sr. Héctor Barona Muñoz su voto es “a favor”, concejal Sr. Sixto Fajardo Coello su voto es “a favor”, concejala Sra. Consuelo Gómez Mendoza su voto es “a favor”, concejala Sra. Daniela Sauhing Cervantes su voto es “a favor” y concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita su voto es “a favor mocionante”: señor alcalde certifico que queda aprobado el orden del día. **PRIMER PUNTO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL CELEBRADA EL 05 DE ENERO DEL 2024.-** indica el secretario que con la convocatoria del día de ayer se les hizo llegar el acta en PDF para su revisión para que puedan tener sus actas por lo tanto se pone en consideración para su aprobación; la concejala Sra. Consuelo Gómez Mendoza mociona que se apruebe, moción que es apoyada por el concejal Sr. Héctor Barona Muñoz, con la autorización del señor alcalde se procede a tomar votación nominal; vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen su voto es “a favor”, concejal Sr. Héctor Barona Muñoz su voto es “a favor”, concejal Sr. Sixto Fajardo Coello su voto es “salvado” por no estar presente en la sesión anterior, concejala Sra. Consuelo Gómez Mendoza su voto es “a favor”, concejala Sra. Daniela Sauhing Cervantes su voto es “salvado” por no estar presente en la sesión anterior y concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita su voto es “a favor”: señor alcalde certifico que queda aprobado



el primer punto orden del día; **SEGUNDO PUNTO: INFORME DE ACTIVIDADES REALIZADAS POR EL SEÑOR ALCALDE DE VINCES, SR. ALFONSO MONTALVAN CEREZO.**- Con la autorización del señor alcalde se procede a dar lectura al informe de **ACTIVIDADES REALIZADAS DESDE EL 04 AL 10 DE ENERO DE 2024.**

VIERNES 05 DE ENERO DEL 2024

DESPUÉS DE LA SESIÓN ATENDÍ A LA CIUDADANÍA CON EL OBJETIVO DE CONOCER SUS PETICIONES Y NECESIDADES

REALICÉ EL DESPACHO DE CADA UNO DE LOS DOCUMENTOS TANTO INTERNOS COMO EXTERNOS QUE INGRESAN AL GAD MUNICIPAL.

LUNES 08 DE ENERO DEL 2024

SOSTUVE REUNIÓN DE TRABAJO CON MSC. LUIS CEVALLOS, DIRECTOR PROVINCIAL DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA (MAG), CON EL OBJETIVO DE CONTINUAR CON EL PROYECTO INTERINSTITUCIONALES PARA LA LEGALIZACIÓN DE TIERRAS EN EL SECTOR RURAL.

ATENDÍ A LA CIUDADANÍA CON EL OBJETIVO DE CONOCER SUS PETICIONES Y NECESIDADES

SOSTUVE REUNIÓN CON LA DIRECTIVA DE BALZAR DE VINCES PARA COORDINAR SOBRE LAS FESTIVIDADES DE LA PARROQUIA.

REALICÉ EL DESPACHO DE CADA UNO DE LOS DOCUMENTOS TANTO INTERNOS COMO EXTERNOS QUE INGRESAN AL GAD MUNICIPAL.

SOSTUVE REUNIÓN CON LOS DIRECTORES DE ADMINISTRATIVO, FINANCIERO COMPRAS PÚBLICAS PARA COORDINAR SOBRE LOS PROCESOS INTERNOS.

MARTES 09 DE ENERO DEL 2024

LA ALCALDÍA DE VINCES A TRAVÉS DE LA DIRECCIÓN DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO REALIZAN TRABAJO DE SUMIDEROS Y VERIFICACIÓN DE TIRANTE DE AGUAS LLUVIAS DAÑADO QUE PROVOCANDO UN NUEVO HUNDIMIENTO EN LA AVENIDA AQUILES CARRIEL (A LA ALTURA DE LA UNIDAD EDUCATIVA ÁNGEL VELIZ).

MIÉRCOLES 10 DE ENERO DEL 2024

SE CONTINÚA REALIZANDO TRABAJO DE SUMIDEROS Y VERIFICACIÓN DE TIRANTE DE AGUAS LLUVIAS DAÑADO QUE PROVOCANDO UN NUEVO HUNDIMIENTO EN LA AVENIDA AQUILES CARRIEL (A LA ALTURA DE LA UNIDAD EDUCATIVA ÁNGEL VELIZ).



TERCER PUNTO: ASUNTOS VARIOS.-- interviene el señor alcalde Alfonso Montalván Cerezo quien manifiesta que el día martes a las siete de la noche estuve convocado a una reunión con todos los alcaldes, gobernador, jefe de policías, jefe del ejército asunto a lo que está pasando acá, el gobernador dijo que no se debe parar la recolección de basura ni abastecimiento del agua potable, entonces le dije señor gobernador usted como es parte del gobierno central dígame al señor presidente de la republica que los trabajadores ya no saben qué hacer, no hemos pagado combustible, ya son cuatro meses que nos tienen impago, dijo el señor presidente que el cinco de enero iban a pagar el mes de octubre y todavía lo estoy esperando, dijo también que convoquemos a una reunión de COE en lo que termino aquí con esta sesión de concejo tengo la reunión de COE cantonal , **solicita la palabra la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** quien manifiesta que hemos sido testigo de una violencia sin límites dentro de nuestro país en el que se ha declarado una guerra en contra del terrorismo porque ya no queremos definitivamente más sangre más personas inocente que mueren dentro de nuestro país que día a día es lo que podemos visualizar en las noticias muertes tan injustas a causa de alto índice delincencial Ecuador es un bello país es nuestra casa pero más que nada el Ecuador es de aquellos que seguimos creyendo que existe aquí un futuro y en el que reconstruimos porque necesitamos hacerlo es más que nada un deber y solo unidos como país podemos salvarlo abandonando tantas diferencias políticas uniendo fuerzas y más que nada aceptando siempre las buenas ideas es por esto que garantizando siempre el cumplimiento de funcionamiento de nuestro municipio a través de un medio seguro esta semana el presidente de la republica hiso un decreto el decreto ciento once en el que se reconoce un conflicto armado interno en el que muchas instituciones tanto públicas como privadas hicieron su pronunciamiento dentro de ellas el ministerio de trabajo en el cual dio recomendaciones este conflicto que vive nuestro país a nivel nacional nuestra jurisdicción no está exenta y hemos visto esta semana dos casos graves que pasaron tan solo minutos y horas después de que empezara la conmoción a nivel nacional y es por esto compañeros con el fin de garantizar nuestra seguridad fisica de las personas que convocamos el concejo cantonal mociono para que nosotros como autoridades podamos realizar sesiones tanto ordinarias como extraordinarias de manera telemática esto durante el tiempo de va a durar la vigencia el decreto ciento once en el cual hemos sido declarado vuelvo y repito como un conflicto armado interno, llamo como siempre a la unidad de este concejo a despojarnos más que nada de bandera políticas y apelo más que nada a su sensibilidad para que piensen solo por un momento que nosotros también tenemos familia y que muchas personas dependen de nosotros y recordarles compañeros que meses atrás cuando ustedes estuvieron preocupados por su integridad fisica me solicitaron a mí que dejara de realizar transmisiones en vivos a lo cual yo accedí apelando y reconociendo que nos exponíamos a un peligro espero en este caso que apoyen esta moción y también escuchar sus distintas opiniones, escuchar que piensan informar también que el día de ayer de manera textual deje un escrito en el despacho del señor alcalde solicitándole exactamente lo mismo bajo normativas legales no solo bajo el decreto ciento once si no también bajo la ley del ministerio de trabajo y la LOSEP porque nosotros como servidores públicos también tenemos derechos a desarrollar nuestras labores de trabajo en un entorno adecuado y propicio en el que siempre se garantice nuestra seguridad. **El señor alcalde**



GAD MUNICIPAL DE VINCES

📍 Sucre y 9 de Octubre (esquina)

🌐 www.vinces.gob.ec

✉ rpp@vinces.gob.ec

📌 [AlcaldiaVinces](https://www.facebook.com/AlcaldiaVinces)

A L C A L D Í A

Vinces - Los Ríos - Ecuador

Juan Alfonso Montalván Cerezo manifiesta que según eso de la vía telemática es hasta el doce porque hay unos municipios que no iban a trabajar donde había problemas hasta el doce de ahí para allá iban a abrir sus puertas, no se puede parar esto porque si no nos mandan los recursos entonces como voy a hacer con la recaudación. **Interviene la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** manifestando que vuelve y repito señor alcalde la moción que yo he presentado es para que nosotros como concejo cantonal sesionemos de manera telemática no vamos alterar ni vamos a cerrar el municipio ni sus puertas es nosotros como autoridades de nuestro cantón que estamos expuestos políticamente a poder realizarlo de manera telemática como se realizó en pandemia; **“el señor alcalde Juan Alfonso Montalván Cerezo manifiesta** pero todos estamos expuestos porque andamos en la calle en recorrido pues abogada o es que nos vamos a encerrar nos vamos a esconder” **“la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** entonces señor alcalde de la misma manera como usted me está respondiendo yo le pude haber respondido a usted cuando fue usted la persona que me solicitó a mí”; **“el señor alcalde Juan Alfonso Montalván Cerezo manifiesta** pero siguen grabando pues abogada ustedes no se le ha quitado que no grave lo que sí que no haga en vivos pero inmediatamente se termina la sesión de concejo y usted sube la sesión de concejo no es que le he prohibido que no grave una cosa es en vivo y otra cosa es grabar abogada pero a usted no se le ha prohibido que usted grave usted termina la sesión y la sube la publicación eso no tiene nada de malo solamente todo era que no haga en vivos nada mas pero de ahí las sesiones de concejo eso queda ahí a criterio de ustedes, la prefectura mañana nos están citando a una reunión presencial a todos”, **“la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita:** bueno señor alcalde si quiere poner ejemplos hay municipios compañeros y si lo quiero mencionar en voz alta de que han adoptado el sistema telemático existen municipios no solo de la provincia de Los Ríos sino también del país entero que han adoptado esta opción, es una opción que no afectaría absolutamente a nadie ni a nada de nuestro trabajo simplemente con la única diferencia que cada uno lo realizaría de manera telemática dentro de un lugar donde nos sintamos seguros, la moción ha sido presentada de todas maneras quisiera escuchar sus opiniones que opinan ustedes si realmente se sienten seguros al venir acá o no y si están de acuerdo o no; es una moción que yo he presentado ante el concejo y deseo también escucharlos a ustedes tenemos aquí compañeros que ya han sido víctimas de secuestros que tienen un alto índice la compañera Daniela también le mandan mensajes fuertes quiero escuchar que opinan ustedes de eso entonces señor alcalde no entiendo porque su posición de no querer realizar las sesiones de manera telemática” **“el señor alcalde Juan Alfonso Montalván Cerezo manifiesta** usted está hablando que a todos nos mandan a mí también me mandan”, **“el concejal Sr. Sixto Fajardo manifiesta** que a mí fue el primerito”. **El secretario general Ab. Gabriel Gallegos manifiesta,** señor alcalde creo que para tener un poco claro este tema con todo respeto solo es un momento con su autorización; **Primero.** - La moción podría salir como sugerencia al señor alcalde porque dentro de las facultades que tiene el alcalde es convocar el día y hora, es el alcalde quien tiene esa facultad de poder hacer las convocatorias lo que sí se puede es que ustedes como concejales recomendarle al señor alcalde que se lo haga por la vía telemática conforme vaya sucediendo la problemática de inseguridad dentro del cantón y del país, porque hoy a lo que vivimos hace cuarenta y ocho horas anterior es diferente, la postura del gobierno



nacional personalmente creo que ha sido buena y se ha parado el presidente, de cinco presidente que ha habido es el que se ha parado para poder dar en algo respuesta firme en lo que está ocurriendo porque todo lo que paso eventualmente hace cuarenta y ocho horas fue para presionar al gobierno nacional y otra vez poder hacer lo que siempre han venido realizando, creo que como concejo ustedes pueden sugerirle al alcalde para que en virtud de las facultades que él tiene las convocatorias las realice vía zoom que es la vía más factible o si hay la posibilidad de hacerla presencial o directamente en alcaldía en caso de que no haiga eventos mayores como hoy entonces se la hace ya depende del señor alcalde como vaya viendo la realidad de seguridad o inseguridad que vive nuestro cantón, hoy el señor alcalde nos convocó en alcaldía no se le indico ni siquiera a la secretaria de concejales no se le había indicado porque el señor alcalde dijo que no se le diga a nadie solo a ustedes como concejales para poder reunimos hoy aquí entonces la propuesta de la concejala Ab. Fabiana Véliz es viable es factible de acuerdo a la situación que vivimos pero la moción seria como una recomendación para que el alcalde sus convocatoria las realice por medio telemático, hay que saber entender que si estamos en un momento de inseguridad creo que el señor alcalde viendo si hay problemas mayores él va hacerlo inclusive el si me dijo él y el Ab. Javier Ubilla si hay la posibilidad de hacerlo vía zoom se lo va a realizar depende como se va viendo la situación. **“El señor alcalde Juan Alfonso Montalván Cerezo manifiesta que lo llamó el mismo día”.** **Interviene la vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen** quien manifiesta que basándose en lo que está sucediendo a nivel nacional en nuestro país es muy complicado es la inseguridad, pero siempre yo digo con la bendición de Dios todo va a pasar, bueno si sería factible viendo día a día como vaya sucediendo acogernos a la modalidad zoom si es que se podría en el momento de como irían las cosas en el tema de inseguridad a nivel nacional y a nivel del cantón eso sería también señor alcalde viendo los días que transcurren he visto algunos municipios ejemplo Baba ya va a trabajar hoy, Palenque también en el concejo de seguridad ellos han adoptados algunos ítem para el tema de seguridad en el cantón, estamos como concejo de una u otra manera porque no podemos parar sabemos también que el municipio está recaudando día a día un recurso para de una u otra manera vamos a palear lo que estamos viviendo en estos momentos por eso no sé hasta dónde sería factible alcalde de que si nosotros tenemos una cuenta muy aparte y comenzar a pagarle a los obreros” **“el señor alcalde Juan Alfonso Montalván Cerezo manifiesta que el día martes va a comenzar a pagar primeramente a los obreros, recauda diez mil doce mil trece mil que los paguen esos diarios va primero los obreros, después van los administrativos después concejal y algunos contratados eso vamos a hacer, más o menos entre doce o quince días”** **continua la vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen:** en esos meses creo que han absorbido algún recurso del GAD municipal pero en estos momentos ya necesitamos hacer un stop de decir también tenemos que preocuparnos por nuestra gente que trabaja aquí en el GAD municipal que tiene muchas desudas, hay niños, hay familias de cada obrero de cada funcionario hay una familia, **“el señor alcalde Juan Alfonso Montalván Cerezo manifiesta que tres meses impagos vamos a tener”** **retoma la vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen:** entonces como el presidente dijo hasta el cinco pero no se dado ninguna respuesta nosotros como concejo tenemos que buscar de una u otra manera la solución de poder ayudar a nuestros funcionarios hasta ver poco a



poco que se vaya solucionando esto. **Interviene la concejala Sra. Consuelo Gómez Mendoza** quien manifiesta que estábamos conversando de la vía zoom es muy bueno señor alcalde lo que pasa es que yo vivo en el campo y en el campo se nos va la energía y allá no tenemos internet entonces como me conecto o como sería para conectarme tendría que venir a Vinces entonces se me haría un poco difícil como conectarme Dios quiera que ya esto pase y que la próxima semana podremos estar todos en paz y tranquilos aunque a mí sí me conviene quedarme en casa porque yo vivo lejos a parte la vía muy terrible anoche sucedió un altercado con la policía que iban asaltar la gasolinera eso es terrible, donde nosotros vivimos es terrible señor alcalde entonces pongo en consideración con todos los compañeros a ver cómo va pasando y si en todo caso no me conecto si se hace la sesión vía zoom yo llamaría o iría donde sea para conectarme. **Interviene la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** quien manifiesta que están mal interpretando la moción que acabo de presentar mi moción no es para que el municipio deje de trabajar nunca ha sido esa mi intención vuelvo y repito espero que mis compañeros puedan escuchar atentamente mi moción es para que las sesiones de concejo es decir nosotros como autoridades tanto el señor alcalde como nosotros los concejales podamos realizar la sesión de concejo tanto ordinaria como extraordinaria de manera telemática y quiero poner ejemplos ciudades a pesar que no han tenido índices violentos como nosotros hemos tenido dos casos en esta semana lo están haciendo por ejemplo el cantón de Buena Fe, es un cantón que a pesar de que no ha tenido mayor incidente de violencia y no registra un nivel de violencia igual a nosotros esta semana en Buena Fe no se han registrados índices de violencia esta semana desde que esta el decreto ciento once en Buena Fe no han habido muertos ni secuestros algo que aquí en Vinces si ha sucedido” **“el señor alcalde Juan Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta que en Valencia liberaron a dos policías”; **“la vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen** manifiesta que desde el decreto ciento once hace dos días el único que tuvimos fue el de anoche” **la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** le manifiesta que no señora vicealcaldesa usted tiene que estar atenta a las noticias porque el decreto ciento once fue puesto a partir de las cuatro de la tarde y le recuerdo que a las seis de la tarde secuestraron al hermano del Síndico y el día de ayer abatieron a un ladrón ha habido dos índice de violencia” **“el señor alcalde Juan Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta quien lo manda a robar” **“la vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen** manifiesta que al momento del decreto saben a lo que se atienen” **“la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** manifiesta en todo caso señor secretario le ruego que he presentado una moción y deseo saber que piensan mis compañeros para yo también tomar mis acciones personales”. **“Interviene la concejala Sra. Daniela Saubing Cervantes** quien manifiesta que desde el momento que ha sucedido esto en el país cada uno de nosotros pues no solo ahora si no dos años casi yo he estado en zozobra, yo entiendo lo que dice mi compañera Fabiana la vía zoom si hay posibilidades podríamos hacerla en el caso de como se ve en el transcurso de la semana pero yo si diría si nos toca venir el día que nos reunamos aquí porque a mi si me da temor yo he tenido muchísimas llamadas mensajes ya mi teléfono casi no contesto si me da miedo a lo que yo llevo, a lo que llevo lo que hago es subir inmediatamente pero ya a lo que uno se va uno tiene su recorrido uno realiza sus actividades diarias y les entiendo en ese sentido entiendo a la compañera no es que no estamos de acuerdo no es que no



queramos apoyar su moción pero en el caso de se podría tomar esa decisión pero hasta mientras yo diría señor alcalde con su permiso que se haga aquí en alcaldía porque aparte el comercio aquí en Vinces aunque no solo aquí sino en todo el país está por el piso, no solamente es el municipio que no pagan incluso las empresas privadas yo se lo digo alcalde porque usted sabe en el comercial está totalmente bajo los proveedores no vienen a proveer los alimentos y es una cosa que ya no sé qué hacer, si ahorita estamos casi a menos de tres días y como será si esto sigue avanzando estamos peor que en la pandemia porque antes en la pandemia de igual te proveían de alimentos pero ahora si sales te pueden asaltar, si sales te secuestran y la verdad que nosotros somos puntos blancos para que nos puedan secuestrar mis compañeros que son de la zona rural otros compañeros que viven cerca de aquí la verdad que está muy lamentable y esperamos que esto vaya mejorando poco a poco con la bendición de Dios yo no he podido ni dormir, yo soy de muy pocas palabras casi no me gusta hablar de estos asuntos pero esperemos que mejore porque la situación no solamente nosotros como empresa tantos comerciantes minoristas de aquí de Vinces imagínense esas personas que trabajan día a día para llevar ese sustento la verdad es una situación muy penosa pero esperemos que con la bendición de Dios vallamos adelante y mejoremos, yo estoy de acuerdo con lo que dice pero tratemos de ver día a día como va avanzando. El concejal Sr. **Sixto Fajardo Coello** manifiesta que sabemos que otros municipios del país lo han hecho vía zoom ejemplo un caso terrible el caso de Duran, sabemos qué hace tiempo lo está haciendo; pero lo que decía la compañera Consuelo Gómez tiene mucha razón no estoy en contra de lo que usted ha dicho, sino que hay que analizar cómo van sucediendo las cosas en el país y en el cantón por ejemplo donde yo vivo en Junquillo la luz se va a cada momento como me comunico yo cuando estén vía zoom, como me comunico con ustedes se va la energía en Playas automáticamente nos quedamos sin internet tenemos que analizarlo tenemos que buscar la forma más viable para nosotros reunirnos y precautelar como dice la compañera la integridad de cada uno de nosotros. **Interviene la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahíta** quien manifiesta que realmente le sorprende las intervenciones un poco contradictorias que acaban de dar mis compañeros la abogada Jessica, Daniela, el compañero Sixto porque ellos a pesar que expresan su preocupación por su seguridad personal de su integridad física veo que nadie está de acuerdo de realizarlo de manera telemática y también recordar que el despacho del señor alcalde no tiene protector antibalas es decir si vamos a realizar las sesiones de manera física y personal deberán de ser como está escrito dentro de la ordenanza de funcionamiento en la sala de sesiones de concejo garantizando siempre el debido proceso porque las cosas se hacen y debemos de hacerlas tal como lo indica la ley o se lo hace de manera telemática o lo hacemos de manera presencial en la sala de sesiones de concejo los días miércoles a las diez de la mañana tal como lo indica la ordenanza le recuerdo compañeros que es algo que está dentro de la ley es una ordenanza que se dio en la administración pasada del señor alcalde Alfonso Montalván no es algo que yo lo estoy exigiendo ni que me lo estoy inventando es algo que esta tácitamente escrito es decir yo en lo personal si voy a exigir de que si las vamos hacer de manera personal entonces las realicemos garantizando el debido proceso primero en la sala de arriba y segundo garantizando el acceso público para que las personas también puedan intervenir o la realizamos de manera telemática o lo hacemos



GAD MUNICIPAL DE VINCES

📍 Sucre y 9 de Octubre (esquina)

🌐 www.vinces.gob.ec

✉ rpp@vinces.gob.ec

📍 [AlcaldíaVinces](#)

ALCALDÍA

Vinces - Los Ríos - Ecuador

de manera presencial tal como lo indica la ordenanza. **El secretario general Ab. Gabriel Gallegos** manifiesta: señor alcalde en ese sentido es necesario dejar claro en las facultades para convocar las sesiones ordinarias y extraordinarias del señor alcalde que efectivamente hay una ordenanza que regula este tipo de sesiones, pero la misma ordenanza y la ley indica que el señor alcalde puede convocar cualquier día y hora que se señale dentro de la jurisdicción del cantón eventualmente hay que reunirse en la sala de sesiones pero si el señor alcalde en la convocatoria indica dentro de la jurisdicción del cantón Vinces el día y hora que el considere para poder hacer las sesiones de concejo el señor alcalde también las puede hacer y mucho más en estos momentos que estamos viviendo es necesario también entender la facultad de convocar a sesiones ordinarias y extraordinarias es el señor alcalde que haya alguna sugerencia por parte del concejo en decirle señor alcalde en caso de ser necesario por tema de seguridad hacerla de manera telemática queda como sugerencia mas no como resolución directa es como cuando se reunía el COE nacional le recomendaba al presidente hacer el decreto de estado de excepción ellos no disponían hacer un estado de excepción entonces depende de las facultades que tiene cada uno de los funcionarios es lo que se debe analizar y tomar las medidas yo creo que las intervenciones de todos los señores concejales han sido en virtud de los acontecimientos que están sucediendo a nivel nacional y a nivel cantonal pero también es necesario entender que los señores concejales del área rural han indicado sus inconvenientes que tienen en la posibilidad de conectarse vía telemática puesto que hay muchos problemas de fallas de energía mucho más en estos tiempos de invierno, yo creo señor alcalde que todos los señores concejales dentro de la solicitud de moción que presentó la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita han dado su punto de vista en cuanto al tema de la sesión mas no del trabajo ordinario que eventualmente primero se confundió pero después todos han intervenido por concepto de la sesión menos el concejal Héctor el resto todos han intervenido solo quería dejar claro señor alcalde que usted tiene la facultad de convocar; **“El señor alcalde Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta que la misma ordenanza manifiesta que yo puedo decidir qué día hora y fecha. Otra cosa también ustedes como concejales dicen que están en peligro y yo les pregunto y los jefes departamentales, todo el municipio qué, también son seres humanos también tienen que pasar peligro no solo vca el beneficio suyo abogada con todo respeto que se merece”. **Interviene la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** quien manifiesta que quiere recordarle por tercera vez al señor secretario que usted no forma ni voz ni voto por parte del concejo ni está autorizado a emitir ningún comentario sin previa autorización del alcalde como usted nuevamente lo acaba de realizar señor alcalde dejar como antecedentes que es la tercera vez que le hago el llamado de atención al señor secretario para que la próxima vez si se tome en cuenta una sanciona administrativa porque está incumpliendo y nos está faltando el respeto a nosotros como autoridad, **“el señor alcalde Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta que no le está faltando el respeto abogada porque usted también pide la palabra y ni siquiera yo le doy permiso y hace uso de la palabra” **“la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** estoy en mi intervención con todo respeto algo que también quisiera acotar es que la ordenanza es clara y esta tácitamente escrita y los invito compañeros a que la lean nos indica textualmente que las sesiones ordinarias debemos de realizarlas en las salas de sesiones en un día y hora determinado como está



ahí y esta el señor alcalde en su facultad de realizar sesiones extraordinarias como la que el día de hoy hemos realizado decidiendo el lugar la fecha y hora propicio para esto, usted acaba de hablar señor alcalde que no me interesa las decisiones de los demás servidores públicos pero le recuerdo también señor alcalde que en algún momento que he querido abogar por los demás compañeros los demás servidores públicos quienes integran el concejo como jefe departamentales y personal administrativos usted ha sido el primero señor alcalde en decirme que son decisiones que no me competen” “el señor alcalde **Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta es que es verdad las decisiones en lo administrativo es netamente del alcalde no concejales” “**la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** entonces usted mismo se está contradiciendo”; “el señor alcalde **Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta que el concejal no me puede decir que contrate más personal como usted me lo ha dicho alguna vez “no señor alcalde” usted me ha dicho que contrate personal acuérdesse bien”; “**la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** le he sugerido señor alcalde” “el señor alcalde **Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta que no necesita las sugerencias tuyas abogada” “**la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** entonces usted mismo se está contradiciendo señor alcalde porque ahora me dice porque no abogo” “el señor alcalde **Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta que con el respeto que se merece una cosa es personal administrativo y no administrativo. Usted me está abogando para que yo contrate nuevo personal abogada” “**la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** estoy durante mi intervención y le solicito comedidamente que no me interrumpa porque yo nunca lo interrumpo mientras usted habla, vuelvo y repito señor alcalde usted ha sido el primero en decirme que no me meta en decisiones administrativas y me sorprende que ahora me pida que abogue por el personal administrativo lo voy hacer una vez que terminemos este punto y mi intervención sea debidamente autorizada también he traído algunas recomendaciones ya que usted me está pidiendo que abogue por el personal administrativo” “el señor alcalde **Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta yo no le estoy diciendo que abogue por ellos simplemente le estoy diciendo que ellos también son personas y se arriesgan en venir a trabajar” “**la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** le solicito señor secretario que proceda a tomar votación”. El **secretario general Ab. Gabriel Gallegos** manifiesta que no hay apoyo de la moción por lo no se puede proceder a tomar votación. En el otro tema el señor alcalde nunca indico que usted abogue por el personal administrativo lo que dijo es que el personal administrativo viene y trabajamos y ponemos aquí nuestro pecho en el trabajo y le dijo a usted porque señorita concejal está pidiendo hacerlo de manera zoom cuando el personal administrativo si lo está haciendo acá no está diciendo que abogue por ellos textualmente lo que estoy indicando para que no se mal interprete; yo no tengo voto nunca he tenido voto en estas sesiones de concejo y las autorizaciones sí siempre le he pedido autorización al señor alcalde y se habló de un tema es de ordenanza entonces yo certifico lo que dice la ordenanza porque soy el secretario general, en todo caso no hay apoyo de la moción de la concejal por lo tanto no se puede proceder a tomar votación señor alcalde. **Interviene el concejal Sr. Sixto Fajardo Coello** quien manifiesta más que nada con el señor alcalde venimos de una administración pasada de cuatro años, de los cuatro años que pasaron nunca sucedió estas cosas que están pasando ahora porque siempre nos llevamos en paz todos los compañeros de la anterior administración es mas siempre le dimos la potestad



al señor alcalde para que él ordene que día se puede hacer la sesión de concejo, yo sé que hay un parámetro escrito que las sesiones se deben hacer los miércoles pero nosotros siempre estuvimos de acuerdo con él con las múltiples ocupaciones y los recorridos que él tenía que hacer los viajes que tenía que ir a pedir a otros lados para las mejoras de Vinces, en la administración anterior nunca hubo esta clase de inconvenientes no sé porque ahora si nosotros somos concejales y si el alcalde nos ordena o ratifica una sesión que tenemos que venir martes o miércoles pues tenemos que venir para eso nos están pagando. **Interviene la vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen** quien manifiesta quería mencionar hasta donde sería factible sabemos la situación que en este momento está sucediendo, en el terminal al momento del ingreso hay unos huecos, de igual converse con el ingeniero Lúa me dijo que no había el material específico para poderle poner “**el señor alcalde Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta que eso es asfalto” la **vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen** entonces no sé, buscar la manera de una u otra ver que se le puede; “**el señor alcalde Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta aunque sea tapar con viaje de piedra”; la **vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen** exactamente una piedra pequeña y poderle poner a esos huecos que se encuentran al ingreso a la terminal ya que sabemos que el terminal es fuente de ingreso y nosotros como municipio va mucha ciudadanía y también sería por parte del Tuti ahí también sería de ponerle piedra y esperar hasta más adelante; “**el señor alcalde Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta que hay que hacer una inspección de eso”; la **vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen** si de igual converse con el ingeniero porque igual los buses al momento del ingreso van a tener inconvenientes y de una u otra manera poder apaliar eso. También sería importante no he conversado con el comisario municipal en el tema que ponga no sé si tendrá o no algún policía municipal por aquí cerca del parque en la torre porque a mí me pasaron fotos donde hay personas ingiriendo alcohol había niños, padres de familia entonces había personas libando también sustancias sujetas a fiscalización estaban consumiendo entonces de una u otra manera una persona para que ronde usted sabe que eso es un espacio para la familia los niños salen a recrearse en las tardes o en las mañanas, “**el señor alcalde Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta que en las escuelas también tenemos ese problema”; la **vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen** entonces sería también muy importante; también como lo converse con el señor alcalde lo que sucedió el día sábado si lo quiero dejar como precedente del evento que hubo el sábado en la chocolatada señor alcalde lo que yo le sé decir que aquí hay un departamento de imagen y prensa que ellos son los que tienen de una u otra manera conducir nuestros eventos y nuestros programas que se llevan en el GAD municipal es la imagen de nuestra institución que está al frente no es un medio de farándula al momento de un evento, cada evento tiene su espacio para poder realizarlo y quien más que tenemos nosotros un departamento de imagen y prensa que son personas idóneas para conducir estos eventos. **Interviene la concejala Sra. Consuelo Gómez Mendoza** quien manifiesta al señor alcalde que indique donde van hacer la sesión si van hacer aquí, arriba porque la verdad que me siento como más cómoda aquí porque arriba todo mundo sube y yo estoy como preocupada ahí y para entrar acá tienen que pasar como algunos departamentos y me siento más segura aquí. “**el señor alcalde Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta que hay que hacer una virtual y una presencial” la **vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel**



Lavayen la manifiesta al señor alcalde que nosotros le podemos sugerir analizar todos estos movimientos todos estos días que van transcurriendo veamos de otra manera como va pasando día a día lo que, está sucediendo a nivel nacional y a nivel local y es verdad los funcionarios también vienen a exponer su vida aquí también, **“el señor alcalde Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta que no son ustedes todos estamos expuestos” la **vicealcaldesa Ab. Jessica Montiel Lavayen** manifiesta que paso en Guayaquil en el Teodoro Maldonado en el momento que sucedió eso dentro del hospital o sea fue terrible los militares policías decían que iban a secuestrar a los médicos fue algo terrible lo que está sucediendo día a día no nos encontramos bien en ningún sitio yo acudí a una cita médica sin saber lo que iba a pasar no estamos exento de nada pero eso si con la bendición de Dios que esto se solucione rápido, compañero yo lo que les pido que estemos unidos aquí no se trata de una camiseta política nuestra ciudadanía nos eligió aquí para estar de una u otra manera trabajar por el bien común entonces necesitamos que estemos unidos sabemos las cosas que están sucediendo pero necesitamos unión de cada uno de nosotros talvez habrá diferencias talvez cada ser humano no piense lo mismo es verdad cada persona es un mundo diferente en este momento compañero los invito que nos unamos en estos momentos tan difíciles que están sucediendo día a día vendrán días mejores pero con la bendición de Dios que esto se solucione pronto compañeros. , **“el señor alcalde Alfonso Montalván Cerezo** manifiesta que lo que está en la grabación ponga todo lo que se ha dicho para que vean que no he dicho abogar una cosa es administrativo y otra es que me pidan que yo contrate nuevo personal eso si no está bien, otra cosa también abogada siempre usted quiere sobresalir que usted sabe más que todos los concejales que sabe más que mi pero algunos concejales sus mismos compañeros que entraron junto con usted prácticamente les da a entender que no saben dónde están parados la otra vez les reclamo usted porque algo le estaba diciendo el abogado a ellos acuérdesse bien que él es secretario de todos ustedes y él tiene que decirle las cosas que tiene porque nadie es perfecto en la vida así que yo la invito concejal que ya deje esas peleas esas discusiones ese que quiere sobresalir y llamar la atención que usted es la que sabe todo ya abogada si tiene algún problema conmigo o personal porque cuando fue parte de mi administración no me dio resultado y puse a otra persona en coactivas ya deje eso en el olvido abogada la invito a trabajar en conjunto con todos los concejales hacer un solo puño porque Vinces es uno solo, todos tenemos aspiraciones políticas bueno ustedes yo ya no tengo entonces cada quien hagan lo que puedan pero así no se hace política. **Interviene la concejala Ab. Fabiana Véliz Piedrahita** quien manifiesta lo siguiente; espero que durante mi intervención no sea interrumpida usted acaba de hablar de hablar puntos muy importantes dentro de los cuales cito textualmente lo que usted acaba de decir no es sobresalir ni llamar la atención señor alcalde es la capacidad de preparación que todos aquí tenemos a todos se nos entregó las ordenanzas administrativas a las cuales les he dado lectura y todos hemos tenido la misma posibilidades de ese acceso a la ley tenemos aquí una compañera que también es abogada usted no puede tratar de decir que ella no sabe porque ella ha demostrado de que también ha leído los libros y que está al tanto del tema y podrá dar fe de lo que en algún momento he dicho ha sido de manera correcta el día de hoy no se ha hablado señor alcalde de contratar personal así que no es un punto relevante dentro de la intervención que usted ha tomado el día de hoy y como usted mismo lo acaba de



decir nunca ha sido mi intención como lo quiere usted dar a entender de querer sobresalir simplemente demostrar el nivel de preparación no es que me pongo a leer todos los días simplemente un día antes de la sesión previo a lo que tenemos que hablar y me tomo la molestia de media hora poder leer y el secretario en tal caso también si hablamos de llamar la atención estaría también llamando la atención durante muchas de sus largas intervenciones algunas sesiones de concejo de las cuales él ha intervenido muchísimo más que nuestros compañeros concejales y en vista de lo que acaba de hablar del personal administrativo nunca he querido tomar una decisión pero como siempre sugerencia, esta semana hemos vivido localmente actos violentos y secuestros y sé que el personal policial y fuerzas armadas a nivel nacional están tratando de guardar de resguardar a nuestro país realizando su trabajo estamos viviendo una crisis de seguridad en el que si me preocupa las acciones omisiones que nosotros como concejo cantonal tomemos quisiera saber si la gobernación va a mandar personal militar a resguardar a Vinces o no de igual manera porque todavía no se ha realizado la reunión de COE cantonal si ya se activó el COE cantonal cuales van hacer las acciones coordinadas a tomar para que la ciudadanía se sienta segura dado que hemos tenido ayer y hoy dos incidentes considerables si me gustaría que después de la reunión de COE cantonal se haga usted como alcalde y como autoridad máxima una transmisión en vivo en la que pueda comunicar a la ciudadanía cuales van a ser las acciones que nosotros vamos a tomar y otra acción importante es que se solicite al gobernador un resguardo policial para el edificio municipal este mes se maneja mucho efectivo por parte de recaudaciones y se puede visualizar que el personal policial resguarda otras instituciones privadas pero no a nosotros que somos una institución pública los vemos a fuera de los bancos, fuera de TIA, fuera del AKI, sería bueno hacer un llamado al gobernador para que también se preocupe por el edificio municipal en esta semana de recaudaciones a parte también como lo mencionaba podríamos ser un blanco para las bandas delincuenciales. Algo que también quería acotar es sobre un plan de recaudación tal como lo decía la abogada Jessica en el cual se pueda crear una plataforma digital es decir habilitar un wasap municipal en el cual los usuarios puedan consultar los valores a pagar y puedan realizar de manera de transferencia para que no sea necesaria su venida física y cuando ellos se sientan cómodos en el lapso de veinticuatro u cuarenta y ocho horas cuando ellos consideren poder venir y retirar el documento final, de igual manera en la sesión pasada hablaba de un recorte de presupuesto de fiesta ver la posibilidad señor alcalde de que si ese presupuesto que usted va a recortar poder invertirlo en cámaras de seguridad en puntos estratégicos dentro de nuestra ciudad. **“el señor alcalde Alfonso Montalván Cerezo** manifestándole que le responde a la abogada que es verdad que nadie ha hablado de contratar personal lo estamos hablando de anteriores sesiones donde usted me ha sugerido usted dice que sabe que lee mucho las leyes entonces usted tiene que saber que nosotros no tenemos la competencia de combatir la delincuencia como usted me decía en la vez pasada en la reunión que estaba el coronel de la policía provincial usted lo decía que yo contrate a policías municipales para que ayude a combatir la delincuencia usted tiene que saber también que eso no es competencia de nosotros usted me dijo a mí que contrate en esa época que contrate y usted no puede exigir que yo contrate si no tenemos para pagar los empleados ahora vamos a tener para pagar más personal eso era lo que le decía no es que



GAD MUNICIPAL DE VINCES

📍 Sucre y 9 de Octubre (esquina)

🌐 www.vinces.gov.ec

✉ rrpp@vinces.gov.ec

📱 [AlcaldiaVinces](https://www.facebook.com/AlcaldiaVinces)



ALCALDÍA

Vinces - Los Ríos - Ecuador

digo que se haga. Abogada pero usted a veces da a entender a sus propios compañeros que anduvieron con usted en su campaña usted también a veces prácticamente le manda su punta también a ellos en las sesiones de concejo abogada y ellos están aquí textualmente deben de saber lo que yo les estoy diciendo y eso no está bien, usted dice como que quiere sobresalir por ejemplo en una sesión pasada también su moción no tuvo apoyo la que decía que del setenta y cinco se estaba cobrando bajamos a cincuenta usted quería al veinticinco pero no tuvo apoyo y después como vio personal ahí dio de nuevo su moción cuando no tuvo abogada ya tiene que entender que esta situación a veces no está bien eso a la gente no le gusta que andemos en las discusiones en lo personal yo no lo veo bien y creo que la mayoría de los concejales no ve bien también eso. Con la autorización del señor alcalde **interviene el secretario general del concejo Ab. Gabriel Gallegos Franco** quien manifiesta que con respecto a reunión de la mesa de seguridad del COE cantonal yo soy el secretario del COE cantonal en virtud de eso puedo indicarle a ustedes señores concejales y señoritas concejales que la reunión está prevista para las once de la mañana de la mesa de seguridad del COE cantonal, también la semana pasada se envió un oficio al jefe de la policía Vinces-Palenque solicitando agentes de policía nacional para el resguardo durante la jornada de cobro de los impuesto prediales los agentes de la policía si vinieron estaban viniendo todo el día, el oficio de la semana pasada salió para el jefe de la policía nacional en todo caso también quería certificar como secretario general del concejo que se elaboró el oficio y que si vinieron los agentes de policía que si están acá dando resguardo se pidió por enero y febrero señor alcalde el oficio que usted lo firmó; **Interviene la concejala Sra. Consuelo Gómez Mendoza** quien manifiesta que en realidad aquí todos somos iguales porque no es necesario como dijo la compañera Fabiana que Jessica es abogada, pero bueno no somos abogados no somos doctores, pero todos estamos por un solo objetivo por nuestro pueblo por ayudar por trabajar entonces yo creo que deberíamos estar como dijo la compañera Jessica unidos porque esto no nos está llevando a nada bien que todas las semanas comencemos a cosas así al menos yo no estoy acostumbrada a escuchar tantas cosas que no deberían ser como no estoy de acuerdo en eso de que la gente comienza a comentar a decir entonces ni me gusta tampoco que me pregunten porque cuando me preguntan yo digo que no se nada eso solo es mío y nada más lo que deberíamos hacer nosotros es conversar, trabajar en conjunto porque hay muchas cosas que hacer muchas señor alcalde estamos a las órdenes para trabajar y llevar una vida en paz y llevar todo en paz porque esto aquí no nos está llevando a nada bueno trae muchos problemas estamos viviendo que no sabemos si vamos a llegar a casa cuando vamos a llegar ese es mi comentario que todo somos iguales no se Jessica, Daniela usted también es abogado, bueno nosotros no somos abogados pero si nos consideramos que si podemos. Con la autorización del señor alcalde al no existir más intervenciones se da por terminada esta sesión extraordinaria de concejo siendo las diez horas con ocho minutos.



Escudo electrónico por:
JUAN ALFONSO
MONTALVÁN CEREZO

Sr. Alfonso Montalván Cerezo.
ALCALDE DEL GADMIC VINCES



Escudo electrónico por:
JUAN GABRIEL
GALLEGOS FRANCO

Ab. Juan Gabriel Gallegos Franco
SECRETARIO GENERAL



GADMUNICIPAL DE VINCES

Suscripción de Octubre (osquina)

www.vinces.gob.ec

ALCALDÍA

Vinces - Los Rios - Ecuador

